



INFO PRESSE

Date : 01/09/2020

De la part de service communication
04 79 96 87 35 - communication@grandchambery.fr

Ici, commence le lac du Bourget

La propreté urbaine est un enjeu majeur des villes, et Chambéry continue son engagement et ses actions en faveur d'une ville plus propre. En effet, certains comportements qui peuvent sembler anodins, vont avoir des conséquences désastreuses pour les milieux naturels (rivières, forêts, lac...). C'est le cas des déchets jetés dans les grilles d'eaux pluviales de la ville. Afin de sensibiliser ses habitant·e·s, la ville a décidé de mettre en place une action in situ pour marquer les esprits des chambérien·ne·s. « *Ici, commence le lac* », voici la phrase que l'on peut lire à côté des grilles du centre-ancien, une action forte qui raccroche un geste à sa conséquence directe sur un lieu bien connu et fréquenté par les chambériens.

Les grilles d'eaux pluviales ne se sont pas des poubelles !

Contrairement aux idées reçues, les grilles d'eaux pluviales ne sont pas des bouches d'égout. Leur rôle est de limiter les inondations en recueillant les eaux de ruissellement de nos rues et routes pour les diriger ensuite vers le milieu naturel.

Elles ne sont pas raccordées aux réseaux d'eaux usées mais aux réseaux d'eaux pluviales qui rejoignent directement la Leysse puis le Lac du Bourget. Ainsi les mégots et autres déchets (déjections animales, produits ménagers, solvants, peintures et autres déchets plastiques) jetés près ou dans les grilles d'eaux pluviales se déversent directement dans le milieu naturel sans être traités en station d'épuration.

Mégots... petits mais très polluants

Les mégots sont des déchets très polluants, en effet un mégot pollue jusqu'à 500 L d'eau et contient plus de 4000 toxines différentes, ce qui fait de ce déchet le 4^e déchet le plus meurtrier pour la vie aquatique.

Le Lac du Bourget comme levier pour faire évoluer les comportements

La Ville de Chambéry continue sa campagne de sensibilisation aux incivilités, *Chambéry au sens propre*, avec une opération in situ « *ici, commence le lac* ». En effet, les chambériens sont pour la plupart des usagers du lac qui est intégré dans le bassin de vie.

En apposant cette inscription à côté des grilles d'eaux pluviales on fait prendre conscience aux habitant·e·s que ce qu'ils jettent dans ses grilles à un impact direct sur les milieux naturels et par conséquent sur le lac du Bourget.

"Les Chambériennes et les Chambériens aiment le lac du Bourget et son environnement, et veulent le voir protégé durablement. C'est pour cela que nous avons décidé de mener cette campagne contre la pollution. J'invite tous·tes les habitant·es à s'emparer du sujet et à participer à l'enquête menée par le CISALB concernant l'avenir du lac."

Jimmy Bâabâa - Adjoint à la transition écologique

Le Lac du Bourget à l'horizon 2030

Durant cet été le Cisalb, Comité Intersyndical pour l'Assainissement du Lac du Bourget, a lancé une étude prospective sur l'avenir du Lac du Bourget. Cette étude est l'occasion pour tous les habitants du bassin de vie de s'emparer du destin du lac en donnant son avis et ses idées au travers d'un questionnaire en ligne.

Pour participer, rien de plus simple, il suffit de répondre au questionnaire sur le site du Cisalb (durée : 10min) : <https://www.cisalb.fr/Le-lac-du-Bourget-cap-sur-2030>